
第 432回岩手県青少年環境浄化審議会議事録 

 

１  日 時 

平成 29年３月 15日（水） 

   午後２時から 午後３時 05分まで 

 

２  場 所 

県庁Ｒ（13）Ｐ１－Ｋ会議室 

 

３  出席者 

（１） 委員（５名） 

遠藤   隆  会長 

内宮   眞  委員 

金谷   茂  委員 

秋元   厚子  委員 

大久保 牧子  委員 

（２） 県側（２名） 

    若者女性協働推進室 青少年・男女共同参画課長 中里 裕美 

若者女性協働推進室 主査 高橋 充志 

 

４  会議の概要 

（１） 開 会 

中里課長の挨拶に続き、高橋主査から「児童ポルノの自画撮り被害ついて」と

題し情報提供あり。 

（２） 審議会成立 

事務局から、５名の委員が出席したことにより、青少年のための環境浄化に関す 

る条例第 23条第２項の規定（委員の半数以上の出席）に基づき、審議会成立を報 

告。 

（３） 議事録署名人の指名 

議事録署名人は会長のほかに、会長が大久保委員を指名。 

（４） 議事（要旨） 

【遠藤会長】 

本日の審議会は「諮問図書の審議」です。 

【事務局】 

条例第 10条第１項に基づく「青少年に不健全な図書類の指定」の適否に 

ついて、知事の諮問事項（図書類５冊）を説明。 

     【遠藤会長】 

       それでは、審査に入ります。各委員は審査をお願いします。 

 ― 各委員審査 ― 



【遠藤会長】 

審査が終わったようですので、各委員から審査結果の発表をお願いします。 

 

【内宮委員】 

全冊指定でお願いします。 

       ４番を除いては、全て性的な描写が多かった多かったという印象です。   

１番は、カートを使った暴走行為や、暴走族とヤクザの経験者がバンドを 

を組んで、更生することなくそれを見せつけるような記事や、入れ墨に関す 

る記事が気になりました。 

    ２番に関しては、特に大麻の加工が誰にもできるという表現の記事や、コ

カインに関しての記事が載っていました。 

  ３番に関しては、特に性的な描写が強いと思いましたし、その他にいかがわ

しいクスリの紹介が長々と載っているのが気になりました。 

  ４番は、前半の方は、使い方によっては大した記事ではないのかと思いま 

 したけど、後半の部分になると性的な描写が多くてちょっと酷いと感じまし 

た。 

  ５番は、マンガということですけれども、性的な描写や非常に暴力的で残 

虐な表現が多かったと思います。 

  ということで、全冊指定でお願いします。 

  

【金谷委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  今回も性的な描写や暴力、そしてヤクザを美化するような描写が入れ墨を

含めて非常に多かったと思います。 

  特に５番に関しては、やはりマンガだから描けるといいますか、通常では

表現できない描写が気になりまして、読んでいて気分が悪くなりました。 

  私が特に気になったのは３番で、市販薬を飲み方によってはドラック化す

ると言いますか、できると言いますか、そういう記事を見た青少年が市販薬

を大量に服薬して危険な状況に陥る可能性も否定できないと思いますので非

常に表現がまずいのではないのかと感じました。 

 

【秋元委員】 

  全冊指定でお願いします。 

  １番は、ヤクザを賛美するような記事や風俗店を誘発するような記事が載

っておりましたので青少年には悪影響だと思いました。 

  ２番は、大麻やコカインの記事や、反社会的なヤクザの世界について興味

をそそるような内容で紹介する記事が気になりました。 

  ３番は、ネットで下着を販売する記事がありまして、ちょっとこれは酷い

なと、歪んだ性的模写が多かったように思います。 



審議会委員署名 

 

 

   会長                       

 

 

   委員                       

  ４番につきましても性的な表現が多いと思いました。 

  ５番は、マンガだから表現できると思うのですが、何かとりとめの無いよ

うなことでも、１ページ１ページが青少年に悪い影響を与えるような表現で

書かれていると感じました。 

   

【大久保委員】 

性的描写、暴力行為、薬物乱用等、法規に触れるような行為が、いとも簡

単にできそう、軽い気持ちでやってみようと思わせるような内容が多いと感

じましたので、私も全冊指定でお願いします。 

 

【遠藤会長】 

私も全冊指定です。４番に関しては、非常に悪い情報が入っていますが、

中には独り暮らしの人が緊急の呼出しが出来るとか、良い情報も紹介されて

いましたのでちょっともったいないような気がしました。 

５番に関しましては、マンガだからというのもありますが、いじめの手口

が書かれていて、模倣と言いますか、青少年に非常に悪い影響を与えかねな

いと感じました 

  

【遠藤会長】 

そういうことで審議会としましては、全冊指定ということで答申させてい

ただきます。 

 

（５） その他 

    次回の開催予定として、平成 29年４月 12日（水）を提案。    

 


